

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTA	CS
España,	1	26
Extranjero (Unión Postal),	2	50

Número suelto . 5 cts.
Id. atrasado 10 »

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos en todas las secciones.

Sustrerías a la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país e ingleses especiales de primera elección. Figuras inglesas y españolas.

Sustrerías a la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastre.

Sustrerías a la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, guiones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sustrerías especial para los señores Sacerdotes. Mornos, Paños y todos los géneros propios para el traje talas; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados. Damasos, Brocados, Cingulos, Aibas y todo lo que se requiere para el Culto Divino.

Estantería Religiosa de la Casa Vayreda. Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata menuda.

Gamicerías a la medida y confección de Blancos.

Ropa blanca para servicio personal de casa, cama y mesa.

Cortinajes y Alfombras. Artículos de punto. Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidos.

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Memorias de Cajal

La acreditada revista *Nuestro Tiempo* comienza a publicar en su número de este mes, unas interesantísimas Memorias del sabio catadrático de Histología, en la facultad de Medicina, doctor Ramón y Cajal.

El ilustre español las titula *Recuerdos de mi vida*, y la advertencia que dirige al lector antes de dar principio a su curiosa autobiografía, es prenda de la sinceridad y la nobleza que han de resplandecer seguramente en esta obra digna de llamar la atención de las gentes hacia una de las personalidades más gloriosas de la España contemporánea.

En aquí algunos párrafos del capítulo primero, que el publicista insigne consagra a hablar de sus padres, del lugar de su nacimiento y de su primera infancia.

«Nací el 1.º de Mayo de 1852 en Petilla de Aragón, humilde lugar de Navarra, enclavado por singular capricho geográfico en medio de la provincia de Zaragoza, no lejos de Sos. Los exares de la profesión médica llevaron a mi padre, Justo Ramón Casassús, aragonés de raza y de carácter, y modesto cirujano por entonces, a la insignificante aldea donde vi la primera luz, y en la cual transcurrieron los dos primeros años de mi vida.

«Fué mi padre un carácter enérgico, extraordinariamente laborioso, emprendedor, lleno de iniciativas y de noble ambición. Apesadumbrado, en los primeros años de su vida profesional, de no haber logrado, por escasez de recursos, acabar el ciclo de sus estudios médicos se propuso economizar, aun a costa de grandes privaciones, lo necesario para costearse el complemento de su carrera, y conseguir un día sustituir el humilde título de cirujano de segunda clase por el hermoso y flamante diploma de médico cirujano.

«Sólo más adelante, cuando yo frisaba en los seis años de edad, di cima a su laudable empeño. Por entonces (corrían los años de 1849 y 1850), todo su anhelo era hacerse cirujano de acción y operador de renombre; y consiguió pronto sus propósitos, pues la fama de sus curas y de sus afortunados diagnósticos extendióse luego por una gran parte de la Navarra y del Alto Aragón, arrajando con ello, además de la satisfacción de la negra honrilla, algunas modestas utilidades.

«Era mi madre, al decir de las gentes que la concedieron de soltera, una hermosa y robusta montañesa, nacida y criada en la aldea de Larrés, situada en las inmediaciones de Jaca, casi camino de Panticosa. Habíase conocido de niños (pues mi padre era también de Larrés), intimaron y simpatizaron de adultos, y resolvieron formar un hogar común, en cuanto el modesto peculio de entrambos, que había de crecer con el trabajo y la economía, lo consintiese.

«La ley de herencia da, de vez en cuando, bromes pesados. Pareció natural que los hijos hubiésemos representado, así en lo morfológico como en lo intelectual y moral, una diagonal término medio entre los progenitores; no ocurrió así, desgraciadamente; y de la belleza incomparable de mi madre, belleza que yo todavía alcanzo a ver, y de sus excelentes prendas de carácter, ni un solo rasgo se conserva en los hermanos. Sólo nuestra hermana Jorja heredó los hermosos y expresivos ojos de mi madre, pero sin ningún otro rasgo de su exquisita belleza. Los demás hermanos somos, tanto en lo físico como en lo intelectual, la reproducción perfecta de mi padre, repitiendo hasta la saciedad sus rasgos fisiológicos y morales; circunstancias que nos ha condenado, en nuestra vida de familia, a un régimen de monotonía molesto y aburrido.

«Heredé de mi padre el culto a la voluntad, la convicción de que el querer es poder; que el esfuerzo enérgico y reiterado en una determinada dirección, es capaz de modelar y esculpir desde el músculo hasta el cerebro, supliendo deficiencias de la Naturaleza y domando hasta la fatalidad del carácter, que es el fenómeno más tenaz y recalcitrante de la vida. De él adquirí también la hermosa ambición de ser algo, y la decisión de no reparar en sacrificios para el logro de mis aspiraciones, ni tercerme jamás de mi trayectoria por motivos secundos y causas manudas. De sus prendas mentales faltóme, empero, la más valiosa quizás: su extraordinaria memoria. Tan grande era, que cuando estudiaba recitaba de coro libros de patología en varios tomos, y podía retener, después de una mera y rápida lectura, listas con cientos de nombres tomados al azar. Con ser grande su retentiva natural ú orgánica, aumentaba todavía a favor de ingeniosas combinaciones mnemotécnicas parecidas en cuanto al fondo, pero superiores en cuanto a la forma, a las tan celebradas y artificiosas del abate Moigno.

«Para juzgar de la entereza y constancia de mi padre, bastará recordar en breves términos su historia. Hijo de modestos labradores de Larrés (Huesca), con hermanos mayores, a los cuales, por fuero de la tierra, tocaba heredar y cultivar los campos del no muy crecido patrimonio, tuvo que abandonar desde muy niño la casa paterna, entrando a servir, en concepto de mancebo, a un cirujano de Javierre de Laitre, aldea no muy lejana de Anzónigo y ribereña del Gállego. Aprendió allí el oficio de barbero y sangrador, pasando en compañía de su amo, un excelente cirujano, ocho ó diez años consecutivos.

«Decidido, pues, a salir una vez de la baja y humildad de su situación, y deseando ansiosamente el logro de sus ensueños ambiciosos, un día (frisaba ya en los veintidos años) sorprendió a su amo con la demanda de su modesta soldada, y despidiéndose de él, emprendió a pie el viaje a Barcelona, en donde halló, por fin, tras muchos días de privación y abandono, en Sarría, una barbería, cuyo maestro le consintió asistir a las clases y seguir la carrera de cirujano.

«Sólo más adelante, casado ya, padre de cuatro hijos, y regentando el partido médico de Valpalmas (provincia de Zaragoza), coronó definitivamente sus aspiraciones, al recibirse de doctor en Medicina, después de sufrir en Madrid, sin que sus consecuencias para su brillante hoja de estudios los enervantes y dolorosos efectos del austero doctor Santero, coco de estudiantes, terror de cirujanos, dictador de San Carlos, árbitro de los tribunales y a quien se temía principalmente por la severidad y encono con que juzgaba a cuantos no tenían la fortuna de comprender ó estimar su obscura, erística y estrafalaria doctrina médica, así suplicen más patología que Hipócrates y discurren mejor que Aristóteles.

«Cuanto estos rasgos de la biografía de mi padre, porque sobre ser honoríficos para él, constituyen también antecedentes necesarios de mi historia. Es indudable que, prescindiendo

de la influencia hereditaria, los actos, las ideas y ejemplos del padre representan condiciones decisivas del medio moral en que los hijos se crían y causas principalísimas de los gustos é inclinaciones de éstos.

«Una travesura hecha cuando yo tenía tres años escasos, pudo atajar trágicamente una vida en sus albores, dando al traste con las ilusiones esperanzas que mis padres habían cifrado en su primogénito.

«Hallábase jugando en una era próxima al pueblo, cuando tuve la endiablada ocurrencia de sacudir un palo a un caballo; éste, que era loco y resabiado, defendiéndose tirándose una furiosa cox, que recibí en la frente; ¡ai sin sentido, bañado en sangre, y que dé tan mal parado, que me dieron por muerto. La herida resultó gravísima; pero pude sanar, aunque a duras penas, haciendo pasar a mis padres días de dolorosa inquietud. Fué esta mi primera travesura; luego veremos que no debía ser la última.»

S. RAMON Y CAJAL

El regionalismo en el Congreso

Sesión del día 26

Habla el doctor Robert.

Refiriéndose a la autonomía administrativa, dice que los diputados catalanistas han oído cosas en el Parlamento, que les han satisfecho bastante.

Refuta algunos conceptos del señor Roig y Bergadá, diciendo que éste no se ha parado a pensar en el alcance y en la importancia social que tiene el catalanismo.

El Estado, dice el doctor Robert, es una institución artificial, sujeta a la crítica de todo el mundo y de contradicciones perpétuas.

Deseamos regionalismo para todas las regiones; pero no el mismo, sino el más apropiado para cada una.

No queremos resucitar las glorias de Cataluña en menoscabo del resto de las provincias, pero queremos hacer de ella una nación gloriosa y próspera, como en tiempo de los condes de Barcelona.

Cataluña tiene vida propia y aspira a su engrandecimiento.

El catalanismo, es un movimiento espontáneo, es una manifestación externa, nacida del corazón de todos los catalanes.

No se ha iniciado hace poco, como algunos quieren suponer, sino que tiene larga historia.

No queremos restar nada a la soberanía de España.

Algunas bases del programa de Manresa, pueden modificarse con arreglo a circunstancias de tiempo, lugar, etc.

No son intangibles en cuanto a los detalles.

Claro está que la autonomía, tal y como la queremos, merma la soberanía al Estado; pero falta saber si esa merma de soberanía estará recompensada con la vitalidad y el engrandecimiento que adquiriría Cataluña bajo el régimen autonómico.

Nosotros aceptamos el sufragio universal, pero no como está ahora.

Los pueblos latinos pueden federarse.

Se extiende en largos períodos acerca de la historia de Cataluña, diciendo que si los catalanistas rechazaron la ingerencia castellana en tiempo de los Reyes Católicos, fué porque era demasiado violenta.

Nosotros queremos hacer propaganda de nuestras ideas, trabajar, vivir en paz con todo el mundo.

(Rumores.)

Cataluña supone el 16 por 100 de la población de España, y sin embargo, es la región más pobre desde el punto de vista de Agricultura.

El señor Aguiñer interrumpe:

Compare su señoría lo que paga Barcelona y lo que paga Madrid por consumos, contribución territorial y otros impuestos.

Continúa el señor Robert:

Queremos que se nos legisle con arreglo a nuestras condiciones.

Es preciso cambiar el régimen, rompiendo la uniformidad de las leyes españolas.

(Rumores.)

Concluyo, pues aunque me sobran argumentos, veo la actitud en que se encuentra la Cámara.

(Voces, protestas, campanillazo).

Prosigue el señor Robert:

Se necesita cambiar el régimen, cambiando la uniformidad de ahora, por el régimen autonómico, que ha de beneficiar a toda España.

Dejadnos que trabajemos por nuestra prosperidad, que si somos ricos algún beneficio reportará a las demás regiones el engrandecimiento de Cataluña.

Si así lo hacéis no tendréis que arrepentiros el día de mañana.

Se levanta el señor Paraiso.

Respondiendo, dice, al patriotismo de los catalanes porque nos conviene separarnos de estos políticos que en lugar de padres son padrastros de la patria.

Los aragoneses somos hermanos de los catalanes, nos une a ellos además de la sangre la protesta contra los políticos.

Querramos la autonomía también, pero una autonomía que no quebrante la unidad de la patria.

Si así no fuese, la autonomía sería la antesala del separatismo.

Es preciso que los hombres de recto juicio y sana inteligencia se preocupen del problema.

El conflicto está próximo, el día de la batalla de acero.

(Fuertes protestas).

El señor Paraiso: ¿Qué? ¿queréis que no lo diga? Nosotros nosotros ya de estar como estamos nos iremos con los catalanes, con el moro Muza si fuera preciso.

(Risas.)

Y si no se pone coto a tantos abusos, se nos llevará a todos el demonio.

Los artistas españoles en París

Le Journal publica hoy un artículo, titulado *En Déshonneur*, con los siguientes subtitulos: «Un teatro español en París.—Una empresa que fracasa.—Desaparición de los directores.—Los artistas hambrientos se comen los accesorios.»

Hé aquí los párrafos más importantes de dicho artículo:

«El señor de Castillo, de treinta y cinco años, heredó unos cuantos francos, y como era muy aficionado a cosas de teatro, pensó en venir a fundar un teatro exótico en París. Buscó dos socios, formó una compañía numerosa y llegó aquí a fines de Octubre. Alquiló el *Nouveau Theatre*. En seguida las funciones empezaron.

«Los carteles anunciando el teatro se imprimieron en cortísimo número. ¡Y tan cortísimo! Dos para la puerta del teatro y otro que está en la pared de la Trinidad.

«En el estreno (5 de Noviembre) vimos muy raros invitados y menos espectadores de pago.

«Las siguientes representaciones no tuvieron mejor éxito. Un día, como no había sino diez butacas compradas, y como los gastos diarios del teatro eran de 1.500 francos, el señor Castillo desapareció sin decir adiós, dejando sin pagar sus cuentas de publicidad, los maquinistas, los músicos, y en fin, 80 personas de la compañía, que viviendo en los hoteles de la rue des Martyrs, de la rue Pigalle y de la rue Notre Dame de Lorette, iban a quedarse, en su mayoría, sin ningún recurso en París. El teatro se cerró.

«Una noche, haciendo su ronda, los maquinistas descubrieron, echados en un rincón del escenario, a unos cuantos hombres envueltos en sus capas y unas cuantas mujeres de diversas bellezas, que les dijeron que, encontrándose con hambre y sin tener qué comer, habían decidido *Comer las legumbres* que había la empresa traído de España para representar el mercado de Gigantes y cabezudos.

«Todo tiene un fin. Ayer los cómicos españoles, que dormían en los rincones del escenario y que se alimentaban de legumbres teatrales, fueron expulsados de allí por medida de higiene.

«En la noche, la ronda los encontró de nuevo en los mismos rincones, en donde satisfacían todas sus necesidades. ¡Nuevas expulsiones! Y luego a limpiar, a barrer, a lavar el sitio en donde habían estado.

«Se dice que varias mujeres, muriéndose literalmente de hambre, se cayeron sin conocimiento y que fué necesario resucitar con leche y caldo.»

NOTICIAS

De las provincias.

Murcia 28.—Hoy ha dado comienzo en la sección primera de esta Audiencia la vista de la causa de la *Iluminada*.

Durante el verano del año anterior adquirieron celebridad en toda España las predicaciones de una joven campesina habitante en el caserío de la Algarda, término de Archena, llamada Francisca Guillén y conocida vulgarmente por la *Iluminada*.

Estas predicaciones, en las que la joven neurótica decía estar al habla constantemente con la Virgen, fingiendo frecuentes delirios y dando a sus incruentes místicas cierta autoridad evangélica, atrajeron al campo de la Algarda gentes sencillas de toda la provincia y parte de la de Alicante, las cuales, con abundantes provisiones de boca, permanecían al aire libre tres ó cuatro días, embebecidas con las extravagantes enseñanzas de la *Iluminada*.

Ante semejante escándalo, la autoridad civil dispuso el traslado de la joven a este manicomio provincial, y al cabo de bastantes días fué devuelta a su domicilio, con la prohibición absoluta de hacer más predicaciones.

La *Iluminada* volvió a las andadas. Las gentes sencillas congregábanse de nuevo junto a la casa de Francisca Guillén, y para evitar tanto escándalo salieron de Archena varios guardias municipales la noche del 26 de agosto.

Al verlos la *Iluminada*, hubo de exclamar:

—Ya están ahí esos caribes. Si fuera yo hombre, los mataría.

Entonces, el padre de la joven, Pablo Guillén Lopez, y los hermanos de aquella, Pablo y Tomás Guillén, y otros varios concurrentes, sugestionados por las palabras de Francisca acometieron a los guardias con toda clase de armas, y se entabló una encarnizada colisión, cuyo resultado fué la muerte de Pablo Guillén, hermano de la predicadora, y del guardia municipal José Ruiz Martínez, y quedar fuera de combate, mal heridos, tres guardias más y el Pablo Guillén López.

Los hechos, a juicio del fiscal, constituyen varios delitos de atentado a la autoridad y de lesiones de diferentes especies, siendo criminalmente responsables Tomás Guillén Ortega y Pablo Guillén López, y como inductora la joven *Iluminada*, hermana é hija de los anteriores, respectivamente.

Está encomendada la defensa al joven abogado don Evaristo Llanos, y pide la abolición de los procesados, por haber obrado en defensa de sus vidas.

Fueron absueltos.

De las islas:

Sineu

El mercado ha estado regularmente animado.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

- Trigo, de 15'00 a 15'50 pesetas.
- Candeal, a 15'50 id.
- Cebada del país, a 10'00 id.
- Avena, a 8'00 id.
- Garbanzos, a 21'00 id.
- Maíz, a 15'00 id.
- Habichuelas (confit), a 30'00 id.
- Id. blancas, a 29'00.
- Frijoles, a 29'00 id.
- Habas ordinarias, a 18'00 id.
- Id. para ganados, a 17'50 id.
- Cerdos cebados, de 8'00 a 10'50 id. arroba.—C.

27 de Noviembre de 1901.

De la capital:

Ayer tarde en la explanada de Santa Catalina, tuvo lugar una revista Militar, a la que asistieron todas las fuerzas francas de servicio de este regimiento regional n.º 1.

Revisó la fuerza a cuyo frente iba el señor Coronel de este regimiento el General Torreblanca, acompañado de sus ayudantes.

Las fuerzas ejecutaron diversos movimientos de combate, amenizando el acto la banda de este Regimiento. Con este motivo la exaltada desde las dos de la tarde se vió en extremo concurrida.

La expresada revista creése que obedeció á las órdenes de la instrucción militar á los reclutas, incorporados hace poco tiempo á las filas.

Anteayer en la fonda de Mallorca se entregó don Rafael Alvarez Sereix el bastón de mando con que ha sido honrado por el ejército y rectitud con que desempeñó durante dos años el cargo de gobernador civil de esta provincia.

La comisión que verificó la entrega formáronla los señores vicario general de esta diócesis don Antonio María Alcover, el abogado don Pedro Sampo, don Bartolomé Molins presbítero, don Enrique de España, don Ricardo Andermann, el abogado don Juan Felis, el director del Diario de Mallorca don Francisco de P. Massanet y el redactor del mismo don Juan Ramis de Ayeró.

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia nos participa que el día 30 del presente mes termina en esta capital el segundo periodo de cobranza voluntaria, hasta cuyo día pueden los contribuyentes que se hallen en descubierto satisfacer sus cuotas sin recargo alguno.

En todas las administraciones de Lotería de esta ciudad se hallan, desde hace ya muchos días, vendidos los billetes del próximo sorteo de Navidad. Lo mismo acontece en Madrid y Barcelona, hallándose la mayor parte de billetes en poder de los acaparadores, teniendo que verse obligados los jugadores rezagados á pagar una prima considerable.

El señor D. legado de Hacienda recibió un telegrama en que se prevenía á los administradores que no ingresaran en la Hacienda más cantidades que las correspondientes por asignación, es decir, que los loteros no recibirán de Madrid más billetes del citado sorteo.

Eso es debido también en parte al bonito negocio que realizan unos cuantos especuladores, comprando billetes para remitirlos á Francia, cobrando su importe en francos.

A la una de la tarde de ayer se reunió en el despacho del señor Alcalde, la Junta Municipal de Instrucción Pública, al objeto de ocuparse de varios asuntos de su competencia.

Acordó entre otras cosas, efectuar en la primera decena del mes de Diciembre próximo la repartición de premios á los alumnos de las escuelas públicas de esta ciudad; cuya repartición no pudo verificarse en el mes de Junio último por haberse tenido que suspender las clases antes del final del curso.

Nos consta que el señor Liadó además de los premios costeados por el Ayuntamiento, ha adquirido de su particular una colección de juguetes, los cuales distribuirá entre los alumnos más aplicados.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita y llama al soldado natural de Palsig para que dentro el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado ó manifieste su actual residencia.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Selva, se halla espuesto al público á efectos de reclamación el reparto de la contribución rústica, colonial y pecuaria, para el año 1902.

Servicios prestados por la Guardia Civil: Notifica la del puesto de Ibiza haber detenido á un individuo conyector y confeso de haber agredido á otro con una cuchilla de cuya herida falleció á los pocos momentos.

La de Santa Eulalia puso á disposición del señor Juez Municipal de la misma á un individuo por haber maltratado de obra á otro produciéndole varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Los señores García Orell y Abribe se reunieron ayer en el despacho del señor Arquitecto al objeto de terminar los estudios de los planos presentados en el concurso para la construcción de un nuevo mercado en la plaza M. yor.

La Comisión especial se reunió dentro de breves días para dar el dictamen definitivo.

En la calle de B. lleser ocurrió ayer por la mañana una reyerta entre dos individuos, resultando uno de

los contendientes con una contusión en la cabeza, efectos de una caída.

Esta tarde á las tres se reunió la Comisión de Hacienda para ocuparse nuevamente de la cuestión del Montepío municipal.

A bordo del vapor correo de Barcelona, saldrá esta tarde para dicha ciudad el M. I. señor don Antonio María Alcover.

El objeto de su visita es organizar en aquella capital los trabajos necesarios para el éxito de su proyecto, los cuales inaugurará personalmente con una conferencia pública que dará en la Agrupación Escolar Catalana Ramón Lull.

El señor Alcalde de esta ciudad cumpliendo con los deseos manifestados en la última sesión, entregó ayer al señor Secretario las cuentas presentadas por los señores que formaban la Comisión que se trasladó á Madrid á gestionar la aprobación del plano de ensanche y el pronto derribo de las murallas de Palma.

Dichas cuentas quedaron expuestas al público en el despacho de dicho Secretario.

Anteayer, conforme anunciamos se reunió la sección de Propaganda de la Comisión Organizadora de la Exposición Agrícola é Industrial.

Entre los reunidos reino gran entusiasmo en pro del proyecto, quedando nombrado para ocupar el cargo de Presidente don Guillermo Greus, Director de La Ultima Hora y para el de Secretario don Francisco de P. Massanet, Director del Diario de Mallorca.

Dicha sección se reunirá todos los sábados á las seis y media de la tarde.

También se reunió la sección de maquinaria, siendo nombrado Presidente de la misma don Juan Bestard y Secretario don Juan Felis.

Esta sección se reunirá todos los lunes á las cinco y media de la tarde.

Ayer por la mañana fué conducido al depósito de Capuchinos un sujeto que en estado de embriaguez estaba promoviendo alboroto en la vía pública.

A instancia de varios vecinos nos vemos en el caso de llamar la atención del señor Alcalde acerca del mal estado en que se encuentra el piso de la calle de los Fratres, el cual en los días de lluvia queda en estado verdaderamente intranquilante, tal es la cantidad de barro que lo cubre.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer varias multas á otros tantos individuos por escándalo promovido en la vía pública.

Uno de los últimos números de la Gaceta publica un Real decreto autorizando el traslado de matrícula oficial á los alumnos del Instituto para pasar á la no oficial de los Colegios incorporados á condición de hacer el traslado dentro del primer trimestre del curso.

UNION COMERCIAL

Viaje directo á Barcelona y MALAGA

Saldrá de este puerto hoy miércoles 27 del corriente á las 5 de la tarde el vapor

Palma

Admitiendo carga y pasaje para ambos puertos. Informes: Oficinas, Victoria 12.—Agente de Aduanas, Bernardo Estela, Muelle, 6.

José Rotger

Representante de la sucursal de Nadal Ferragut, tiene el honor de participar á sus parroquianos y al público en general, que para la próxima temporada de invierno puede ofrecerse un grande y variado surtido de Amoras y cesteras de todas las clases á precios sumamente módicos.

INCA - MAYOR - 22 y 24

Anuncio

Un joven de 35 años, de porte distinguido, honradísimo y con título académico, contraerá matrimonio con Señorita ó Señora viuda de su propia edad, que tuviera capital. Se trata en serio y tiene personas respetabilísimas que responden de su intachable conducta. Escribir lista de Correos con las iniciales F. B. cédula número 11.592, Barcelona.

El teatro de la Asistencia Palmesana

Ayer tuvimos ocasión de visitarlo. Se estaba dando la última mano á las obras: pintores, carpinteros, electricistas, gasista terminaban sus trabajos.

El mechero á fur alumbrará el salón en el que irán colocadas más de quinientas sillas.

El aspecto del teatrillo resulta hermoso á la par que sencillo. En el telón de boca se ha huido de las tintas bermejas, tantas veces vistas, y domina en él, el color verde oscuro, destacándose en el centro del telón las iniciales de la sociedad sobre fondo pío-mizo.

A cargo del pintor escenógrafo señor Llorens ha corrido el decorado del teatro y ha hecho en el telón antedicho una obra digna de elogio, pues ha conseguido á pesar de la sencillez de los medios, un trabajo acabado en factura y nuevo en colorido.

Al visitar el teatro se estaba montando la decoración para Mar y Cielo con cuya obra ha de inaugurarse el teatro el domingo próximo.

Entre los socios reina mucho entusiasmo por lo que se espera que la función inaugural, se verá concurridísima.

La compañía que en él ha de trabajar la forman lo mejorcito de los aficionados de esta capital, dirigidos por don Rafael Linás.

Felicitemos á la junta directiva de la sociedad, por haber marcado una nueva tendencia á las diversiones de los socios, al mismo tiempo que huya de los antiguos moldes, gastados y hasta perniciosos por el desprestigio en que habían caído, dando una prueba patente de vitalidad propia.

Diputación Provincial

Ayer quedó plenamente demostrado el interés en cierta parte del público, de conocer el resultado del asunto de la Diputación Provincial asistiendo y la reunión gran número de curiosos.

A las doce se constituyó la Diputación, ocupando la presidencia, el señor Puigdorffia asistiendo los señores Llorens (don Pedro), Pascual, Lombard, Lladó, Riquer, Sans, Sijar, Odrado, Llobera (don Rafael), Vicens, Socias (don José), Canals, Socias (don Francisco), Sancho, Wallis, Alcover, Massanet y Valle de Padrinas.

El Secretario dió lectura á la Real orden del Ministerio de la Gobernación disponiendo que se reuniera de nuevo la Diputación bajo la Presidencia de edad y que se considerasen electos los que obtengan mayor número de votos siempre que los reunidos formen la mayoría absoluta de la Diputación.

En su vista el señor Puigdorffia ordenó que se procediese á la elección de Presidente.

De la votación resultó elegido el señor Puigdorffia por diez votos contra nueve papaleiras en blanco.

Acto seguido se procedió á la elección de Vice-Presidente de la Diputación, resultando elegido don Francisco, Socias por el mismo número de votos que el anterior.

El señor Puigdorffia dió las gracias á los diputados que le habían honrado con su voto y solicitó la cooperación de todos para la buena marcha de la Corporación.

Por mayoría de votos se acordó suspender la sesión hasta hoy á las doce de la tarde, en cuyo acto se procederá á la elección de Vice-Presidente de la Comisión provincial y á la de los turnos de la misma.

Mercados Cataluña

Importantes cargamentos de diversos productos se han recibido á principios de este período mensual, que aun dejando la plaza muy bien provista, podrá ayudar á su movimiento, pero es de esperar que sólo el cacao se reserirá de estos arribos, porque las noticias de los mercados reguladores y el sostener el cambio en elevado premio contribuyen á que las demás regiones se presenten sostenidas, no obstante la poca disposición que sigue revelando nuestro mercado para operaciones sobre frutos y efectos de corriente consumo.

Algodón.—Además de 2.750 b. las ventas de Egipto y de Esmirna, han recalcado tres vapores con 10.200 b. las de los Estados Unidos que dejarán bien surtidas á las fábricas con las perlas que les vienen á las costas á adquiridas anticipadamente. Los ayos de los mercados reguladores han señalado reacción al alza.

Azúcares.—Se habla poco de los re-

guladores. Los peninsulares sostienen la firmeza ante la resistencia de los compradores que esperan ver como decide.

Se pagan: Peninsulares caña centrifuga de 36 á 36 50, remolacha centrifuga de 1.º á 37 y 2.º á 36 pesetas los 44 60 kilos.

Almendra.—Ejerce bastante la de Mallorca que se cede á duros 15'50 y apesar de ser poco activo el consumo se sostiene la de Tarragona á duros 18'50 los 41 60 kilos.

Acetes de oliva.—No tienen precio determinado las clases viejas de Andalucía y varía entre 27 50 y 28, según las necesidades que se presentan, y el de Mallorca se paga entre 22 y 26 50 duros los 100 kilos con envases.

Algarrobas.—Existencia y venta regulares y por lo mismo flojea algo los precios. Se paga la de Mallorca de 14'75 á 15 pesetas y las de Tarragona á 15 47 los 100 kilos.

Alpiste.—La venta es moderada y hay existencia; se paga de 29 á 29 50 pesetas los 100 kilos.

Cacao.—Ondina muy desanimado este grano á pesar de ser bastante reducidas las existencias en almacén. Se detalla la Guayaquil arriba de 11 9 y 11 10 la libra, pesetas 3 52 á 3 55 kilos y Cuba y Sant Tomé sueldos de 10 7 á 10 8.

Café.—Continua sostenido en los mercados productores y en los europeos, pero las ofertas que llegan no hallan aceptación entre estos compradores por estar provistos y á la expectativa y á la tendencia que el fruto pueda adquirir.

Se va detallando: Santos superior de 27 á 28, Guatemala 2.º de 25 50 á 26 y 1.º de 27 á 29; Colombia regular ó bueno de 23 á 30; Puerto Rico, Jauco de 32 á 32 50, hacienda corriente de 1.º de 29 30 á 31 duros los 41 60 kg.

Habichuelas.—Con existencias de clases extranjeras se detalla la de Valencia á pesetas 45 á 46 y Mallorca cecorras á 45 los 100 kg.

Valencia. Continúan animados los negocios como en la semana anterior, aunque con escaso movimiento en los precios. Vendemos: Arroz amonill á 33 pesetas la clase O y las demás, con arreglo á esta base.

Es activa la demanda para el extranjero y se nota de cada día alguna tendencia al alza. Baccalao.—Después de los frecuentes arribos de estos días ha quedado bien surtida la plaza y se detallan los siguientes precios: Norruogo á pesetas 45, Islandia litro de 1.º á 48, mediano á 44 y directo á 45, Escocia á 52 francos, y Marsella ó Islandia á 44 pesetas los 40 kilos.

Habas.—Con existencias detallamos país á pesetas 16 y Extremadura á 17 los 100 litros.

Esta es la poca variación de estos días.

Industrias

Fabricación de bolsillos de plata. Por lo poco conocida que resulta esta industria puramente mallorquina y la importancia que ha tomado, desde hace pocos años á esta parte, es petualmente en lo que afecta á exportación al extranjero cremes bastante curioso y sobre todo de mucho interés el que sean conocidos los siguientes datos que sobre ella hemos recogido, ya que nos propusimos dar á conocer todo lo que represente vida propia, y riqueza para estas islas.

Esta importancia que como decimos ha adquirido esta industria, durante estos últimos años, obedeció más que á otra cosa á la curiosidad que ha excitado á los extranjeros y forasteros que frecuentemente visitan esta isla, dado el gusto, la perfección y baratura que se nota en esta clase de bolsillos hasta el extremo, en estos días, de adoptarse como recuerdo típico del país, así es que apenas queda turista al poco tiempo de su llegada no se preocupa para obtener la conchabida partida de bolsillos.

Esto unido á los trabajos de propaganda que se han hecho y se está haciendo así en los mercados de la península como el extranjero, ha hecho que la exportación mensual de bolsillos no bajé de 3 á 4000, por lo menos.

En la capital y durante estos últimos años se han montado 4 fábricas de esta clase que ocupan poco más ó menos á unas 200 personas relativamente bien remuneradas.

Estas fábricas regularmente producen ó la montura, llamada en mallorquín tancadó, del bolsillo, entregándose después para la confección de

la malla á mujeres, que en gran número ejercen esta clase de industria.

El sueldo de éstas, es regularmente de 2'50 á 3 ó 4 pesetas por bolsillo ó más, según la clase y tamaño, proporcionando por lo tanto, trabajo relativamente bien remunerado, como hemos dicho, á mucha gente.

Las mujeres más prácticas en el oficio, concatan uno y una tercera parte de bolsillo por día, y las menos sólo alcanzan á medio ó poco más.

Por los pueblos existen también algunas fábricas, por lo que resulta mayor y bastante importancia el número de mujeres que se ocupan en esta clase de trabajo.

La venta de bolsillos en la capital misma, se considera término medio en un centenar, cuyo precio alcanza á ocho, cañoca, vañete, veinticinco, cuarenta y ochenta pesetas según clase y tamaño.

Barcelona y Valencia demandan de cada día con más actividad este producto de nuestra industria que, á seguir por el camino emprendido, resultará importantísima dentro de breves años.

Premios de reenganche: Se ha concedido al cabo de la guardia civil licenciado Sebastián Bassat Barrera el Relief y abono fuera de filas de la pensión mensual de 7 50 pesetas anexas á una cruz del Mérito Militar con distintivo rojo que posee.

Se ha dispuesto que es límite á los jefes y oficiales retirados, el uso del uniforme militar á que tengan derecho, para actos puramente oficiales y particulares en que se presenten en público, prohibiéndose el desempeño de funciones de policía ó de otros cargos ó destinos, que siendo ajenos á la institución militar, no son propios de oficiales que visten el uniforme del ejército.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, desde 1.º del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán asignados al arma de Infantería, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el artículo 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes:

22 de Diciembre de 1888, para los tenientes coroneles.

5 de Marzo de 1890, para los comandantes.

12 de Mayo de 1890, para los capitanes.

27 de Enero de 1890, para los primeros tenientes.

Destinos: Los primeros tenientes de Infantería don Pablo Gazá Castañer, y don José Moragues Cabot han sido destinados al regimiento de Navarra y Luchana respectivamente.

Iguualmente se ha dispuesto que el primer teniente de la Escuela de Reserva de Infantería don Pedro Gumí Soler, pase á continuar sus servicios en el regimiento de Baleares.

Se ha autorizado á los jefes y oficiales del arma de infantería el uso de la peluca como prenda de abrigo y fuera de los actos de formación con armas.

La nueva prenda reglamentaria será de paño azul tina, oriada de astracán y con adornos y guarnición de cinta negra.

Deberá ser lo suficientemente holgada, para llevarla sobre la guerrera de uniforme.

Se recomienda á los oficiales que suspendan el uso de capas que ahora usaban, por no llevar éstas los fines á que se les destinaba.

Destinos.—El guardia civil de segunda clase Antonio Ballester, ha sido destinado á la Comandancia de Baleares.

Iguualmente se ha señalado los destinos que á continuación se expresan.

Los comandantes de Infantería don Miguel Ramis Arenal, ascendido del regimiento de Baleares número 2, ha sido destinado al mismo excedente; don Francisco Moragues Mazono, del regimiento reserva de Baleares número 1, á situación de excedente al mismo.

Los Capitanes del mismo cuerpo don Juan G. García, de excedente en la tercera región, pase al de Baleares número 2; don Carlos Gomez Vida, del regimiento Reserva de Montenegro número 84, pase al de Baleares número 2, don Miguel Llopart Llopart, de la zona de Mataró número 4; pase a la de Baleares; don Leonardo Martín Llopart, del regimiento reserva de oviedo número 43, número de la Escuela Superior de Guerra, pase al re-

gimiento de Oviedo número 43, número de la Escuela Superior de Guerra, pase al re-

gimiento de Oviedo número 43, número de la Escuela Superior de Guerra, pase al re-

gimiento de Oviedo número 43, número de la Escuela Superior de Guerra, pase al re-

gimiento de Oviedo número 43, número de la Escuela Superior de Guerra, pase al re-

gimiento de Oviedo número 43, número de la Escuela Superior de Guerra, pase al re-

gimiento de Oviedo número 43, número de la Escuela Superior de Guerra, pase al re-

gimiento de Reserva de Baleares número 2 continuando en dicha escuela; don Francisco Gómez Saura, accedido del regimiento de América, número 14, y alumno de la Escuela Superior de Guerra, pasa al regimiento de Reserva de Baleares número 2; don Pedro Alonso Huerga, de la Zona Baleares, pasa a situación de excedente en las mismas y don Victoriano González Martín, del regimiento de reserva de Baleares número 2, a situación de excedente al mismo.

Igualmente se ha disputado que el médico de primera clase don Juan Bascos Borrás, de excedente en la comisión para el servicio de guardia del hospital militar de Madrid (Carabanchel), pase el hospital de Isabel II en Madrid.

El ministro de la Guerra ha dirigido una circular a las autoridades militares dando reglas sobre la forma en que ha de llevarse la contabilidad de las cantidades que se invierten en el rancho de la tropa, y para disminuir el número de individuos que por distintas razones suelen obtener dispensa o rebaja y comen por cuenta propia.

Estos permisos no se concederán sino a los que, según conste indudablemente a sus jefes, puedan tener una alimentación tan sana, abundante y nutritiva como la del cuartel. Tal medida tiende a evitar lo que sucede con muchos rebajados de rancho, que con su escaso haber no pueden siman tarde y prifiren, sin embargo, comer apenas para disponer de algún dinero más para golosinas ó vicios.

Notas del Mar

El vapor Palma que había salido anteayer con destino a Barcelona, al hallarse a unas 15 millas al norte de la Dragonesa encontró tan duro temporal con vientos NO que se vio obligado a retroceder a este puerto verificándolo a las siete de la mañana.

Según nos manifestó su capitán, don José Coll, a la altura de la Dragonesa encontró tres buques de vela de alto bordo que estaban aguantándose, esperando que se abonanzase el mal estado del mar.

Ayer a las doce de la tarde fondeó en el puerto el bergantín goleta Sena de la matrícula de Canarias, que precede de Denia.

Apesar del fuerte viento que reinaba ayer salió para la vecina isla de Cabrera, el vaporcito correo del mismo nombre.

Desde hace pocos días se ha vuelto a iniciar el temporal en estas aguas, interrumpiendo la navegación y obligando a los barcos de vela a refugiarse en el puerto.

Según noticias en Ibiza y los puertos del interior de la isla se hallan detonidos algunos veleros, esperando que amaine el tiempo, para hacerse a la mar.

El vapor Luto que tenía que venir ayer de Ibiza, no lo verificó a causa del mal tiempo.

Por la misma causa el vapor Palma que tenía que salir para Barcelona dejó de verificarlo hasta que se abonanza se el tiempo.

Dentro de breves días llegará a este puerto, procedente de Abo, la corbeta rusa Canadá que lleva un cargamento de madera.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en Santa Eulalia. A las seis de la mañana exposición del Santísimo, a las diez tercera y a Misa cantada.

Al anochecer continuación de la novena de la Purísima y la reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones La novena de la Purísima Concepción principiará en las iglesias y horas que a continuación se expresan.

En la Catedral, después de la Misa mayor.

En San Miguel, a las once, durante una misa.

En San Nicolás, a las once y tres cuartos.

En Montesión, a las seis de la tarde después del rosario y letanía, con sermón que será el orador el P. Luis Boudera de la Compañía de Jesús concluyendo con un himno a la Purísima por el coro de voces de la Congregación.

En el Socorro, a la misma hora después del rosario, con meditación.

En San Francisco, a la misma hora con sermón por don Bernardo Matas, Pbro.

En San Felipe Neri, a la misma hora con meditación.

En la Merced, a las seis y media de mañana durante una misa.

En San Cayetano, durante la misa de doce y meditación.

En la Concepción, a las diez de la mañana durante una misa con exposición y música.

En San Juan, a las siete y media y durante el sacrificio de una misa empezará la novena en honor de la Inmaculada Concepción; la que se repetirá al anochecer después de rezado el rosario, con música y exposición de S. D. M.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Eulalia en sufragio de las almas del purgatorio.

A las seis, exposición del Santísimo, a las diez horas y misa mayor.

Por la tarde actos de coro y al anochecer continuación de la novena de la Purísima Concepción, y después la reserva de S. D. M.

Otras funciones El domingo, en Santa Cruz, a las 7 durante la celebración de una misa y al anochecer con solemnidad, se dará principio a la Novena de María Inmaculada, continuándose igual mente ó demás días.

En el oratorio de San Juan, continuará la novena de a Purísima a las siete y media de mañana y se repetirá al anochecer con exposición y música.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de la Consolación, en el Socorro.

Ultimas cotizaciones

Table with columns: VALORES LOCALES, Fomento Agrícola, Crédito Balear, Salinera Española, Obligaciones al 6 por 100, etc.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Madrid 28 de Noviembre, 4 p. interior perpetuo, 4 p. exterior perpetuo, etc.

Table with columns: HOSPITAL PROVINCIAL, Movimiento de enfermos día 27 de Noviembre de 1901, Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, etc.

Table with columns: COLMADO LA PROVIDENCIA, Vino blanco a 0'55 y 0'50 pta., litro, etc.

ESTADÍSTICA

scripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 19 - Varones 2. - Hembras 1. Día 20. - Varones 2. - Hembras 2. Día 21. - Varones 2. - Hembras 0. Día 22. - Varones 3. - Hembras 4. Matrimonios: - Dias 19, 20, 21 y 22 no se registró ninguno.

Defunciones: 21. - Jaime Figueroa Sellares, soltero, 19 años, calle de la Fábrica, hemofilia. - Matías García Sánchez, 1 mes, calle de Monserrat, por no ser viable. - Jaime Saau Torres, casado, 66 años, calle de la Gamera, meningitis. - Luis Llavina Ferrá, soltero, 55 años, hospital, cardiopatía. - Cecilia Morales, soltera, 48 años, calle de San Cayetano, bronco pulmonía.

Día 22. - Antonio Gibert, 15 días, plaza de Coll, 57 años, bronquitis espiilar. - Catalina Pablo Ignacio, 21 meses, calle de la Concepción, enterocolitis crónica. - Catalina Arbona Rullán, viuda, 87 años, hospital, anemia.

Día 23. - Margarita Verdura Espasa, viuda, 90 años, Porto-Pi, asma cardíaca. - José Alva Saco, casado, 73 años, calle de San Magín, hepatitis. - Gregorio Pujol Rosich, casado, 27 años, calle de San Felio, afección cardíaca. - Bernardino Catalá Ramonell, casado, 84 años, calle de San Miguel, apoplejía. - Ángela Auba Sbert, soltera, 75 años, calle de San Felio, asietosis.

Día 24. - Magdalena Sabater Verd, 18 días, Sinal'en Gil, por no ser viable.

Día 25. - Martín Carbonell Mora, casado, 35 años, hospital, tuberculosis pulmonar. - Antonio Gil Amangua, 22 días, calle de Berard, soterico. - Margarita Oliver Isern, 3 meses, calle de la Platería, anemia cerebral.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Triunfo de los catalanistas.-El almuerzo de Moret

Madrid 28 a las 1 Asegúrase con fundamento que el señor Sagasta ofrecerá a los catalanistas la descentralización manteniendo la unidad de la patria.

El domingo próximo se celebrará en el Café Central el primer almuerzo que el señor Moret ofrece a los diputados amigos.

Siguen los comentarios a esas reuniones que los prohombres del partido liberal están organizando.

Los gamacistas.-Mitins catalanistas

Madrid 28 a la 1 El señor duque de Veragua se muestra reservado sobre si completará ó no la escuadra de combate, antes de la discusión de los presupuestos.

Han sido detenidos Lagartijo y otro, complicados en la agresión de que fué objeto el director del Evangelio, señor Romeo.

El lunes próximo se reunirán los gamacistas para determinar su actitud por la muerte de su jefe. Dicese que el señor Maura los dejará en libertad para que tomen el camino que quieran.

Dicese que los catalanistas proyectan una serie de mitins de propaganda. El primero se celebrara en Vailadolid.

Incendio

Madrid 28 a la 1'30 Murcia.-Se ha declarado un formidable incendio en un almacén de maderas de la plaza de Gonzalez Conde.

El incendio amenazaba a las casas inmediatas.

Los bomberos lograron localizar el incendio.

Ha resultado herido un individuo de la benemerita.

Las pérdidas son considerables.

Inundación.-Frío

Madrid 28 a las 9 En La Línea las aguas han

arruinado varias casas, teniendo los pobladores que trasladarse a bordo de barquillas.

Hace un frío intenso.

En el mediodía de Francia ha nevado copiosamente.

Se ha confirmado que es un cáncer lo que padece el rey Eduardo.

Noticias diversas

Madrid 28 a las 9 Los ministros se muestran dispuestos a abordar resueltamente el problema catalanista.

Se dice que el Czar hará un próximo viaje a Italia.

En Gravesend está estacionado el vapor Peninsular, con un caso de peste a bordo.

Preparativos para el nacimiento del hijo de la Princesa

Madrid 28 a las 10 En Palacio se activan los preparativos para el bautizo del hijo de los Príncipes de Asturias.

En caso de que sea varón se dispararán 16 cañonazos. Si es hembra se dispararán solamente 13.

El bautizo se celebrará dos días después del nacimiento.

Probablemente lo bautizará el Cardenal Sancha.

Serán los padrinos los reyes Isabel y Francisco, estando representados por la infanta Isabel y el duque de Granada.

Se preparan y organizan festejos populares.

Rusos y españoles

Madrid 28 a las 10 Vigo.-En el Casino de la población se ha celebrado una soirée en honor de los jefes y oficiales de la fragata rusa.

Se cambiaron brindis entre los rusos y españoles.

Se dieron vivas repetidos a Rusia y a España.

Funerales para el señor Gamazo

Madrid 28 a las 10'30 Santander.-Se han celebrado solemnes funerales para el alma del señor Gamazo.

Asistieron al acto religioso el obispo, las autoridades y personajes de todos los partidos. Había un gran gentío. Se cantó la misa de Esclava.

Consejo

Madrid 28 a las 14 Se ha celebrado Consejo de ministros, presidido por S. M. la Reina.

El señor Sagasta se ocupó del catalanismo, condenando sus tendencias extraviadas.

Se ha firmado el nombramiento de arzobispo de Zaragoza a favor del obispo actual de Tarazona.

Se han firmado los Reales Decretos, modificando el reglamento notarial y la promulgación de leyes.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS

Senado y Congreso Madrid 28 a las 19'15

La sesión del Senado ha carecido de interés.

En el Congreso se han discutido los presupuestos de Gracia y Justicia.

Los ha combatido el señor Ballesteros pidiendo que se introduzcan reformas radicales.

Le ha contestado el señor Cobian.

El señor Romero Robledo

Madrid 28 a las 20'15 En la sesión de hoy del Congreso el señor Romero Robledo ha reanudado las censuras contra el

catalanismo, insistiendo en que es necesario aclarar la situación.

Ha calificado de miedo y prudencia la actitud abservada por el Gobierno.

La Cámara se ha visto animadísima.

Choque de trenes

Madrid 28 a las 20'40 Dicen de Nueva York que cerca de Senca chocaron dos trenes, conduciendo uno de ellos algunos centenares de mineros.

De resultas de choque resultaron ochenta muertos y unos 150 heridos.

Uno de los trenes quedo incendiado por completo.

Mos sobre el Congo

Madrid 28 a las 21'40 21'45 21'50

Puesta de nuevo a discusión en el Congreso, la cuestión del catalanismo, el señor Romero Robledo, dice que su creencia es de que los diputados catalanistas preparan una salida como victimas al objeto de valerse de este medio para preparar un conflicto.

Los señores Rusiñol y Robert protestan contra dicha afirmación.

Ha rectificado el señor Lerroux protestando al mismo tiempo de que los republicanos estuvieran en concomitancias con el Gobierno en las últimas elecciones de Barcelona.

Sostiene que los vivas dados a Cataluña equivalen a mueras para España.

Interviene de nuevo el señor Romero Robledo censurando que se haya gritado «muera España».

Los señores Rusiñol y Robert desmienten dichas afirmaciones, añadiendo el señor Robert que su presencia en el Congreso es para exponer los agravios y las quejas de Barcelona, pues consideramos que las Córres son soberanas.

El señor Romero Robledo se ha felicitado de dicha manifestación.

Dos noticias

Madrid 28 a las 23 El Correo Español afirma que el Papa ha contestado a los prelados, diciendoles que dirigió una nota al Gobierno en defensa de las Congregaciones religiosas.

Han resultado infructuosas las diligencias practicadas para encontrar al inductor de los agresores del señor Romero.

Ha sido muy comentada el debate sobre el catalanismo.

Mencheta

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy El drama en 3 actos Juan José La comedia en un acto, nominada: Chifladuras

A las ocho. Entrada general 0'80 pesetas. - Paraiso 0'60. - Media entrada id. 0'45. - Media Paraiso 0'35.

Toda localidad y entrada pagará el impuesto que marca el reglamento.

Liquidación de muebles

por cesar en el negocio. Calle del Hospital, número 5, Palma.

Venta

Se venden dos casas planta baja con huerto, árboles y agua de fuente y de pozo situada en el huerto de es Cá, calle del Corche blan, núm. 7

También se vende una porción de tierra con una casa, almendros ó higueras situada en San Roque, camino viejo de Sineu.

Para informes dirigirse a la calle del Socorro, número 86.

Ojo En la plaza de San Antonio, número 43, se compran botellas vacías

VINO RIOJA CLARETE

marea COMPAÑIA VINICOLA DEL NORTE ESPAÑA (Gran premio en las exposiciones de Bruselas, Birdeos, Amberes, Paris, Londres y Barcelona).-Depositaris exclusivos: León Noé y Crespo.

VAPORES CORREOS
SALIDAS DE PALMA
Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza.

Sabados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón.
Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alouidia).

FERRO-CARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes para viajeros que riga desde el día 10 de Abril de 1898.

De Manacor hasta Palma a las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, a las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

DILIGENCIAS para los pueblos de la isla de Mallorca. Table with columns: Poblado de la Isla, Puntos de parada, Salidas de Palma, Llegadas a Palma.

Antireumático Grau Ynglada

de milagrosos y sorprendentes efectos. Son inmediatos siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de DOLORES REUMATICOS en sus diversas manifestaciones.

PARA NAVIDADES
Ron de Puerto Rico de 10 años
Ron de Puerto Rico de 14 años

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona
Mes de Noviembre
Línea de Venezuela-Colombia.—El día 11 saldrá de Barcelona, el 16 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor «C. de Cádiz».

Comercio de Maderas de Juan Arnau
Plaza del Olivar (antiguo almacén de San Cetro)
Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

Línea de Cuba México.—Servicio del Norte.—El día 19 saldrá de Santander y el 20 de Coruña el vapor «Alfonso XII», directamente para Habana y Veracruz.

Una operación
particular
es el separarse las cejas que las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que cubre la cara de algunas damas.

Debilidad de la Garganta
¿Siente usted como un cosquilleo constante en la garganta? ¿Se pone usted ronco con frecuencia? ¿Se esfuerza siempre en arrojar flema? ¿Está usted molesto por la tos?

Centro general administrativo
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 84, 1.
Matriculada esta Agencia a los efectos de la Contribución Industrial, entre los innumerables asuntos a que se dedica, gestiona los siguientes:

NO MAS VELLO
18 años de éxito
son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo.

VENTA
Capitalizada al 5 por 100, se vende la casa número 60, de la calle de la Concepción de esta ciudad.

El Pectoral de Cereza del DR. AYER
cura la debilidad é inflamación de la garganta y de realiza pronto su remedio calmante y curativo de suma eficacia.

Exclusiva casa para las Baleares
El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.
EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE
ENOLTURO
REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE
DEL DOCTOR PADRÓ
Medicamento segurísimo para la curación de las acrófúlas ó terneros fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fújos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

Zapatería de Garriga
Riera, 10, acera del Teatro
Calzado á medida para señora, caballero y niño.
Especialidad en calzado para piés defectuosos.
Calzado para criaturas.
PRECIOS ECONOMICOS
Riera, 10, acera del Teatro

No más pelo blanco
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico, y eficaz. TRES PRESENTACIONES: Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1 Farmacia del Globo del Dr. Jimeno. Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Viuda de E. Banqué
Único depósito en esta Isla de las máquinas para coser
Wertheim—Pfalt—Estrella
y de las tan renombradas de hacer calcaes
CLAES & FLENTJE
Representación exclusiva de los pianos
CHASSAIGNE
Instrumental: música y accesorios de todas clases.
VENTA A PLAZOS
Colón 34—Palma de Mallorca—Colón 34
PALMA—Tip. Lit. de Amengual y Mantaner

LA ALFOMBRA
Tienda en la Muralla
Baluarte de Berard
TEMPORADA 1901
Venta á precios de fábrica.
Alfombras de yute, rayadas y en dibujo.
Variadísima colección desde dos reales metro en adelante.
Brigada especial de obreros para la perfecta colocación.

COMPANIA VINICOLA DEL NORTE
ESPAÑA (en primer lugar en las exportaciones de vino de España)
de las Alpujarras, Pinar, Llanes y Barcelona. Depósitos en:
Llanes, León, Noe y Crespo.